



Camilo Villablanca Jara
Abogado
Concejal por Victoria.

Las comisiones son aquellas instancias donde cada uno de los concejales juega un papel relevante presidiendo o analizando como integrante temas puntuales que requieren una mayor reflexión que la de un concejo ordinario pero han perdido la relevancia durante estos últimos años. Potenciado por colegas que no asisten, que no citan a reuniones, que no plantean temas de discusión y que en realidad no utilizan todas las herramientas de fiscalización que existen. La comisión de salud de la cual soy presidente sesionó para analizar

ACUERDOS Y OBSTRUCCIÓN

una modificación presupuestaria que buscaba realizar reintegros de dinero al Servicio de Salud Araucanía Norte, estos reintegros se deben a recursos que no fueron ocupados. Las fechas de los convenios datan del año 2019, 2020, 2021, 2022, 2023 y 2024, pero son los dos primeros años los que generaban la inquietud de este concejal y de los miembros de la comisión por no existir registro de las rendiciones y tampoco la solicitud de reintegro de fondos, es decir, se quería devolver dinero a ciegas.

La comisión con acuerdo unánime decidió se eliminarán estos años y se mantuviera lo restante que estaba correcto, ese fue el acuerdo pero, pasadas unas horas se decidió no considerar nuestra opinión ni análisis e insistir en una modificación evidentemente errónea.

Los concejales de buena fe estuvimos para

construir un acuerdo y el Alcalde fue una obstrucción para tal efecto, decidió que se votará una modificación con evidentes errores, con falta de prolijidad y donde se nos pedía devolver los recursos que ya se habían devuelto según prueba qué presentó el equipo de finanzas de salud. ¿Por qué persistir? La respuesta parece ser que los egos en política pesan, que el creer ser señor y dueño al final le hace daño a la comuna, no tan solo al que pierde el gallito político con autoridades que lo fiscalizan. En definitiva, los concejales actuamos unidos, fiscalizantes y de buena fe, ante la obstrucción de acuerdos de la administración. Un acuerdo que se podría haber votado el martes se tendrá que votar el viernes por la tozudez de una autoridad. Dígame usted, **¿quién quiere avanzar y quién no?**